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A N F R A G E von Markus Bischoff (AL, Zürich), René Isler (SVP, Winterthur) und Jörg 

Kündig (FDP, Gossau)  
 
betreffend Personal und Kosten für die Einführung biometrische Pässe und Identitäts-

karten  
________________________________________________________________________ 
 
 
Gemäss KEF 2009 sind insgesamt für die Ausstellung von biometrischen Pässen und Identi-
tätskarten zusätzlich 28 Stellen beim kantonalen Passbüro vorgesehen. Nebst dem bisheri-
gen kantonalen Passbüro soll auch eine Erfassungsstelle in Winterthur eröffnet werden. Die-
se zusätzlichen Stellen sollen saldoneutral sein, weil für die Ausstellung der Ausweise kos-
tendeckende Gebühren erhoben werden sollen. Auch wenn ein Teil des zusätzlichen Perso-
nals benötigt wird, weil die Gemeinden personell entlastet werden, ist vorauszusehen, dass 
angesichts des erhöhten Personalbedarfs die Gebühren für die Ausstellung der Pässe und  
Identitätskarten steigen werden.  
 
Der guten Ordnung halber sei erwähnt, dass am 17. Mai 2009 die Stimmberechtigten der 
Schweiz in einer Referendumsabstimmung über die flächendeckende Einführung der biomet-
rischen Pässe und Identitätskarten (revidiertes Ausweisgesetz) abstimmen.  
 
In diesen Zusammenhang bitten wir den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fra-
gen:  
 
1. Wie hoch sind die einmalig anfallenden Kosten aufgeschlüsselt nach Sachinvestitionen 

und personellen Kosten für die Einführung des revidierten Bundesgesetzes? Mit wel-
chen jährlich wiederkehrenden Kosten für Infrastruktur und Personenkosten wird ge-
rechnet?  

 
2. Wie viel zusätzliches Personal wird nach dem heutigen Stand der Planung für die Durch-

führung des revidierten Bundesgesetzes benötigt? Für welche Tätigkeiten werden diese 
zusätzlichen Personen benötigt? Wie viel Arbeitsstellen (Stellenprozente) hat heute das 
kantonale Passbüro?  

 
3. Wird das bisherige Passbüro in Zürich am bisherigen Standort weitergeführt? Wenn 

nein, wo wird es weitergeführt? Wo soll die Erfassungsstelle in Winterthur betrieben 
werden? Wie viel Personen sollen in Winterthur arbeiten?  

 
4. Wie hoch werden approximativ die zu erhebenden Gebühren für einen biometrischen 

Pass und eine biometrische Identitätskarte sein?  
 
 Markus Bischoff 
 René Isler 
 Jörg Kündig 
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